

Dafür steht die FDP Sachseln

Die Vision

Sachseln entwickelt sich zu einem attraktiven Wohn- und Erholungsgebiet. Seine Eigenständigkeit in Kultur, Tradition und wirtschaftlicher wie sozialer Entwicklung wird durch eine auf die Bedürfnisse der Einwohner gerichtete Politik gewährleistet, sowohl regional – auf das Sarneraatal – als auch speziell auf die Gemeinde Sachseln bezogen. Die Sachslener Industrie-, Gewerbe- und Dienstleistungsbetriebe entwickeln sich gesund und nachhaltig.

Die Ziele

- Freiheit und Selbstverantwortung prägen weiterhin unsere Politik.
- Förderung optimaler Rahmenbedingungen, damit sich Industrie, Gewerbe, Tourismus und Dienstleistungen erfolgreich, innovativ und nachhaltig entwickeln können.
- Gesunde Finanzen, attraktive Steuern und finanzierbares Wohnen und Bauen.
- Erhaltung einer optimalen eigenen Infrastruktur für die Bedürfnisse der Einwohner von Sachseln.
- Die Doppelrolle von Betreuungs- und Erwerbstätigkeit ist zu erleichtern.
Wir unterstützen familienfreundliche Betreuungs- und Schulstrukturen.

Hier finden Sie weitere Informationen zur
FDP.Die Liberalen Sachseln



**Verantwortung
für Generationen**

FDP
Die Liberalen
Sachseln



Karl Kiser

Martin Schünemann

Emmanuel Hofer

Gemeinderatswahlen 3. März 2024

Mit Herzblut und Engagement für Sachseln



Karl Kiser

- Alter 58 Jahre
- Familie verheiratet, zwei erwachsene Kinder
- Beruf • Grafiker, seit 2006 Inhaber / Geschäftsführer der Werbeagentur Werbung Kiser GmbH
- Ausbildung • Vermessungszeichner EFZ • Autolackierer EFZ • Grafiker EFZ
• Div. Weiterbildungen in Gestaltung und Marketing
- Öffentliches Engagement • 2012–2024 Gemeinderat (Departement Bau und Umwelt)
• 2020–2024 Vizepräsident des Einwohnergemeinderats Sachseln
• 2012–2024 Präsident Hochbau- und Orsplanungskommission Sachseln
• 2008–2019 Aktuar Gewerbeverein Sachseln (Ehrenmitglied)
- Freizeit • Modellsegelfliegen • Mountainbiken • Wandern

bisher



Emmanuel Hofer

- Alter 53 Jahre
- Familie verheiratet, drei Kinder
- Beruf • Inhaber / Geschäftsführer der EMHO Management AG
- Ausbildung • Studium Volkswirtschaft mit Nebenfach Recht, Universität Bern
• Dipl. Verbandsmanager, Universität Freiburg
• Executive MBA in Nonprofit-Management, Universität Freiburg
- Öffentliches Engagement • 2022–2024 Gemeinderat (Departement Bildung und Kultur)
• 2022–2024 Präsident Schulrat Sachseln
• seit 2014 Fachhochschulrat der Hochschule Luzern
• Gründungsmitglied & langjähriger Präsident von Ad Astra Obwalden (ehemals Ad Astra Sarnen)
- Freizeit • Mountainbiken • Reisen • Wandern • Skifahren • Unihockey • Jassen

bisher



Martin Schünemann

- Alter 53 Jahre
- Beruf • Eidg. dipl. Tiefbautechniker FH/TS bei Schubiger AG Obwalden
- Ausbildung • Tiefbauzeichner mit Fachrichtung Gemeindeinfrastrukturen • Eidg. dipl. Tiefbautechniker FH/TS
• Div. Weiterbildungen, wie z.B. VSA Fachperson Grundstücksentwässerung, Fachkurs im Verwaltungsrecht ...
- Öffentliches Engagement • 2000–2004 Dorfschaftsgemeinderat Sarnen, Departement Tiefbau und Umwelt
• 2016–2024 **Wasserbaukommission Sachseln**
• 2021–2024 **Tiefbaukommission Sachseln**
- Berufliche Erfahrung • 2013–2021 Leiter Bau, Infrastruktur, Werke (BIW) und Mitglied der Geschäftsleitung, Gemeinde Alpnach
• 2005–2013 Amt für Landwirtschaft und Umwelt Kanton Obwalden, Abteilung Umwelt / Gewässerschutz
- Freizeit • Hundespaziergänge • Motorradfahren • Snowboarden

Ich stehe ein... ... für eine weitsichtige Raumplanung, damit sich Sachseln, ohne die hohe Aufenthaltsqualität zu beeinträchtigen, weiterentwickeln kann. Insbesondere sollen die Grüngürtel zwischen den Weilern erhalten bleiben.

... für zeitgemässe und finanzierbare Infrastrukturen und Dienstleistungen, damit sich alle Altersgruppen in unserer Gemeinde wohl fühlen.

... für einen verantwortungsvollen Umgang mit den finanziellen Mitteln, bestmögliche Standortbedingungen und einen schonenden sowie weitsichtigen Umgang mit unseren Ressourcen.

Ich stehe ein... ... für Rahmenbedingungen, die eine optimale Schulbildung und Betreuung unserer Kinder ermöglichen und sicherstellen, dass auch unsere Enkel den bestmöglichen Start erleben dürfen.

... für bezahlbaren Wohnraum, attraktive Arbeitsbedingungen und dafür, dass ehrenamtliche Arbeit die verdiente Wertschätzung erfährt. Sachseln soll für die ganze Lebensspanne ein lebenswerter Ort bleiben.

... für beste Voraussetzungen für die lokale Wirtschaft, damit Arbeits- und Ausbildungsplätze in unser Gemeinde erhalten bleiben.

Ich stehe ein... ... für möglichst viel Eigenverantwortung, sprich weniger Regeln und Vorgaben.

... für eine zielgerichtete Entwicklung der Gemeinde Sachseln.

... für den Erhalt von geschaffenen Werten.

... für gute Rahmenbedingungen unserer Einwohner und Unternehmen.

Wir empfehlen Martin Schünemann für das Departement «Verkehr, Ver- und Entsorgung», wo er seine umfangreiche Berufserfahrung unter anderem bei den anstehenden Sachslern Wasserbau- und Strassenprojekten einsetzen kann.